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Actores reiteran que en las próximas semanas se conocerá estrategia del Ministerio de Economía 

Mesa tripartita aborda plan y califica 
de “positivo” el trabajo con el Gobierno 
CPC Biobío y 
Gobierno Regional 
apuntaron a la buena 
disposición de las 
partes. Reactivación 
de la industria local 
ha sido el foco 
principal. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaarosdiaroelsurl 

n completo hermetismo se 
En mantenido lafechaen la 

¡cual el Ministerio de Econo- 
mía entregará el plan regional 
comprometido el pasado 13 de 
agosto por el ministro Nicolás 
Grau, luego de conocer el cierre 
indefinido de Siderúrgica Hua- 
chipato. Y esquesegún explicó el 
mismo secretario de Estado en 
esa oportunidad, la estrategia 
buscará “hacerse cargo económi. 
camente" dela Región y cuyo ho. 
rizonte será la generación deem. 
pleo para apoyara trabajadores y 
empresas contratistas dela usina. 
Asimismo, explicó que este plan 
no partiría de cero, ya que incor: 
poraría lo conversado en una me- 
sa de trabajo que ha liderado el 
mismo ministerio junto al Go- 
biemo Regional, empresas y tra- 
bajadores de siete rubros produc: 
tivos del Biobío. 

Sobre lo que han sido estas 
conversaciones, cuya última re. 
unión se realizó el pasado vier- 
nes en dependencias del Minis. 
terio de Economía, Rodrigo Bri. 
ceño, director dela Cámara de la 
Producción y el Comercio(CPC) 
Biobío, uno de los actores que 
conforman esta mesa tripartita, 
indicó que este ha sido untraba- 
jo “naturalmente lento”. Esto, ya 
que se trata de un proceso de 
diagnóstico en los distintos sec 
tores económicos de la Región. 

“Estamos hablando de medi. 

a SS 
Trabajadores sostienen que entregaron un petitorio a la empresa. 

Contratistas 

El pasado viernes la mesa se reunió en dependencias del Ministerio de Econom 

ll anuncio del cierre de 
Huachipato se aceleró el proceso 

de acuerdo por un plan impulsor 

de la Región del Biobío. Yo diría 

que, en materia de plazos, el 
timing ha sido súper intenso”. 

Iván Montes, 
vocero Mesa por la Defensa del Empleo 
——_——————————, 

  

de la usina 
se manifiestan y piden 
beneficios por cierre 
La mañana de este jueves un 

grupo de trabajadores, perte- 
necientes a empresas contra 
tistas de Siderúrgica Huachi 
pato, se manifestaron en el 
frontis dela usina pidiendo be- 
neficios y compensaciones por 
el cierre dela planta, loque ge 
neró gran congestión vehicu: 
lar en el sector. 

Según consignó Canal 9, los 
trabajadores indicaron sentir- 
se discriminados tras el acuer- 
dodenegociación que alcanza 
ron lossindicato con la empre- 
sa. Asimismo, los contratistas 
plantearon que se sienten “bo- 
tados” luego de apoyar el que 
no se cerrara la siderúrgica. 
Además, dijeron que entrega. 
ron un petitorio a Huachipato 
durante la semana pasada y 
queno han recibido respuestas 
por parte de la firma 

La situación delas empresas 
contratistas ha sido de gran 
preocupación. Así lo manifes 
tó el mismo ministro de Eco 
nomía, Nicolás Grau, quienin: 
dicó que el plan quese está ela 
borando tendrá un enfoque pa- 
ra ellos. 

Porfirio Ochoa, dueño de 
Imattex, empresa contratista de 
la usina, explicó a EL SUR que 
actualmente están trabajando 
en una mesa junto al Gobierno 
y otras entidades locales para 
abordarsu situación, pero acla 
ró sobre la manifestación que 
“las empresas contratistas que 
se movilizaron no son parte de 
las 17 que hoy yo representoco- 
mo vocero. Si sus representan 
tes se ponen en contacto con 
migo, les daremosla bienvenida 
alas mesa de trabajo de los con- 
tratistas con el Gobiemo”. 

das que tienen sus complicacio- 
nes porque hay visiones distin 
tas, políticas, económicas, pero, 
porotrolado, hay un gran acuer 
do de que debemos desarrollare 
impulsar estos distintos sectores 
económicos en post del bienes- 
tardelos habitantesde la Región 
del Biobío, de su cultura indus 
trial y del desarrollo económico 
que también implica para el pa 
ís”, sostuvo. Además, destacó 
que la labor conjunta “es muy 
potente”, ya que permite “contar 

con una visión más amplia”. 

REACTIVAR LA INDUSTRIA 
Iván Montes, vocero de la Mesa 

porla Defensa del Empleo yla In: 
dustria dela Región del Biobío, re 
cordó que esta instancia nace tras 
la conformación de unespacioen 
septiembre del año pasado, luego 
deconocerse lacrisisdel acero.De 
ahí, se empezó a esbozar la idea 
de cómoreactivarla industria lo 
cal en conversaciones con diver: 
sas autoridades, donde el minis 

instancia en la cual pudieron incorporar nuevas propuestas. 

  

tro Nicolás Grau los invitó a con- 
formar una mesa tripartita que 
permitiera superar la crisis. 

“A partir del anuncio del cierre 
de Huachipato se aceleró el pro. 
ceso de acuerdo por un plan im- 
pulsor de la Región. Yo diría que, 
en materia de plazos, el timingha 
sido súper intenso. Ha habido 
una buena disposición, a pesar de 
que hemos tenido escollos en el 
camino (..) Mi evaluación en lo 
personales positiva, del punto de 
vista de los tiempos y espero que, 

Viñateros del Valle del Biobío expusieron productos de diversas cepas 

Destacan trabajo de mesa vitivinícola 
regional en el Día Nacional del Vino 
La conmemoración también reconoció a productores de Yumbel, San Rosendo, Nacimiento, 
Santa Juana, Florida, Tomé y Laja por su labor para impulsar el turismo en la zona. 

Con una amplia exposición 
en la Galería de la Historia de 
Concepción, autoridades loca: 
les y productores regionales 
conmemoraron el Día Nacional 
del Vino. Durante la actividad se 
destacó la labor de la Mesa Re- 
gional de Enoturismo, liderada 
por Sernatur, la cual fue confor- 
mada en noviembre de 2023 
con el objetivo de impulsar el 
desarrollo y la promoción del 
enoturismo en el Biobío. Esta 
iniciativa busca fomentarla ges 
tión, articulación y colabora 
ción entre actores clave del sec- 
tor público como Sercotec,Cor 

fo, Indap y el Ministerio de Agri- 
cultura, así como también con 
el sector privado. 

“No sólo estamos reconocien- 
do el vino como una bebida alco- 
hólica,sinotradiciones y culturas 
que han hecho que nuestro país 
sea reconocido, no solamente a 
nivel nacionalen cada una desus 

La Mesa Regional de 

Enoturismo busca 

fomentar la gestión y 

colaboración entre el 

sector público y privado. 

La conmemoración se realizó en la Galería de la Historia de Concepción. 

regiones, sino a nivel internacio 
nal”, dijo la seremi de Agricultu- 
ra, Pamela Gatti. 

Porsu parte, ladirectoraregio- 
nal de Sernatur, Maritza San 
Martín, destacó el Valle del Bio- 
bío conformado por comunas 
como Yumbel, San Rosendo, Na- 
cimiento, Santa Juana, Florida, 
Tomé y Laja. “Estamos muy con- 
tentos con el trabajo realizado, 
ya que hemos logrado obtener 
Tecursos para fortalecer la crea- 
ción de rutas turísticas, a través 

de Corfo Indap”, señaló. 
Este valle ha sido pionero en 

la producción de vinos frescos y 
aromáticos, tanto blancos como 
tintos, cultivando cepas emble- 
máticas como país, moscatel de 
Alejandría, cinsault y malbec, 
desde el sigo XVI. 

La presidenta de la Mesa Regio- 
nal de Enoturismo del Valle del 
Biobío, Susana Ruiz, indicó porla 
celebración que “traer a los viña- 
teros del campoalaciudad,essu- 
mamente valorable porque nos 

    

Parte de lo conversado enla 
mesa es reactivar "indus- 
trias pilares” para el Biobío, 
endonde yase han plantea: 
do ideas para el sector pes- 
quero y forestal. También, 
se han planteado iniciativas 
deinfraestructura habilitan- 
te, de transformación ener- 
gética, que serían polos re- 
queridos por la Región y que 
significarían una puerta al 
empleo local. 
*Creemos que hay dos ca- 
minos que se pueden desa- 
rrollar en paralelo. Desde el 
Gobierno están tratando de 
impulsar ambos con la mis- 
ma fuerza”, agregó Rodrigo 
Briceño. 

en los anuncios que vengan de 
forma posterior, esos tiempos 
también sean bien acotados”, dijo 
el también presidente del sindica- 
to Enap-Petrox, 

Respecto a cuándo se conocerá 
este plan del Gobierno, Montes 
agregó que “nosotros queremos 
hablar del corto plazo, dentro de 
laspróximassemanas, éseesnues 
tro horizonte. Sabemos que el mi 
nistro (de Economía) y su equipo 
están trabajando intensamente. 
Nosotros estamos atentos a un 
próximo llamado que nos hagan 
paraconocereste plan. Asíque hay 
quetener un poco de paciencia”. 

AGILIZAR PROYECTOS 
Iván Valenzuela,administrador 

del Gobierno Regional, indicó 
que ya han existido distintas ins 
tancias de conversación y quees 
pera que pronto se puedan reali 
zar los anuncios. 

“El Gobierno Regional y el go 
bernador Rodrigo Díaz han 
mostrado su disposición a entre 
gar propuestas, que están en po- 
derdel ministro Grau. Las medi 
das buscan agilizar proyectos de 
infraestructura, dinamizar sec 
tores productivos que podrían 
absorber mano de obra. Existe 
una genuina preocupación de 
trabajar para que no aumenten 
los índices de cesantía, para eso 
debemosseguirtrabajando en la 
propuesta”. 

  

da a conocer como Valle del Bio- 
bío y, además, podemos difundir 
nuestros vinos e invitarlos a que 
nos puedan ir a visitar también, 
por tanto, es un trabajo que está 
dando frutos”. 
Magdalena Jara, dela Viña San- 

ta Rosa de Yumbel, valoró los 
avances de la mesa que pudieron 
ser presentados en la instancia y 
compartió que “en nuestro caso, 
estamospostulandoa la mejorex- 
periencia enoturística en los Pre- 
mios Enoturismo Chile 2024".
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